
ويرى مرقبون أن ما قاله »عاكف« هو سقطة كبرى، كشف بها الرجل 
عن نوايا جماعة الإخوان السرية، للسيطرة على مفاصل الدولة، 
وعن خطط الجماعة في السيطرة على السلطة القضائية، التي 
تتزامن مع مخططاتهم للسيطرة على أجهزة الحكم المحلي وعلى 

جهاز الشرطة بل وعلى القوات المسلحة نفسها.
وم���ع أن ل��ل��م��رش��د ال��س��اب��ق »م��ه��دي ع��اك��ف« ت��اري��خ ط��وي��ل مع 
التصريحات الصحفية، التي أكدت أن الرجل يعبر عن اتجاه داخل 
جماعة الإخ���وان المسلمين يوافق على تولي أي مسلم هندي أو 
ماليزي أو تركي لرئاسة مصر، بما قد يضعه تحت طائلة القانون، 
خاصة عندما قال: »طظ في مصر«، فقد جاءت تصريحاته الأخيرة 
حول أخونة الدولة، والتدخل السافر في شئون السلطة القضائية 
لتؤكد ضرورة محاسبة الرجل قضائياً على ما قاله، والذي يعتبره 
تقاليد  وعلى  الشرعية  وعلى  الدستور  على  انقلاباً  الكثيرون 

الوطنية المصرية.
وفي تصريحات صحفية  لقضاة وقانونيين وسياسيين، حذروا من 
مخططات الإخوان للسيطرة على السلطة القضائية، مؤكدين أن 
كل هذه المخططات مصيرها الفشل مهما حاول الإخوان تمريرها 

بالتآمر أو بالطرق الملتوية.
حيث قال المستشار عبدالله فتحي – وكيل أول نادي القضاة إن 
التصريح المنسوب إلى المرشد السابق مهدي عاكف لا قيمة له، فهو 
ليس مسئولًا رسمياً بالدولة، وبناء عليه فلا يستحق ال��رد، كما 
أن هذا التصريح يعد تدخلا سافراً في شئون السلطة القضائية 
والمعاقب عليه وفقاً للدستور الجديد الذي ينص على أن التدخل 
في شئون العدالة جريمة لا تسقط بالتقادم، مشيراً إلى أن القاضي 
يعزل إذا ثبت ارتكابه خطأ جسيماً بعد إحالته للجنة التأديب وهذا 

لا يمكن تصور حدوثه مع هذا العدد الضخم من المستشارين.
وأضاف وكيل أول نادي القضاة أن رموز وأقطاب جماعة الإخوان 
دائماً ما تفاجئنا من وقت لآخر ببعض التصريحات الصادمة التي 
لا مبرر لها وليس لها مثيل من قبل، التي تنم عن تربص جماعة 
الإخوان بالمؤسسة القضائية وقضاة مصر، منذ بداية تولي الرئيس 
محمد مرسي سدة الحكم، لإخضاع السلطة القضائية، بداية من 
إصدار حكم قضاء المحكمة الدستورية العليا بإعادة مجلس الشعب 
ثم الضرب بهذا الحكم عرض الحائط، وبعدها محاولة إقالة النائب 
العام السابق، ثم تعيين نائب عام ينتمي لجماعة الإخ��وان.. كل 
هذه الأمور وغيرها تكشف حالة التربص التي تظهر النية المبيتة 
لإه��دار استقلال القضاء وللسيطرة على أحد الأرك��ان الرئيسية 

لدولة القانون.
وأوضح وكيل أول نادي القضاة أن القضاء المصري ظل متمتعاً 
باستقلاله في ظل كافة أنظمة الحكم السابقة وإن ك��ان هناك 
استقلال منقوص في العهد البائد ولكن لم يكن هناك تدخل في 
شئون السلطة القضائية كما يحدث الآن بهذا الشكل الصارخ وهذه 

الممارسات التي لم تحدث من قبل في تاريخ القضاء المصري.
ووجه المستشار »فتحي« رسالة واضحة للرئيس »مرسي«، قائلًا: 
أمامك فرصة ثمينة لمصالحة القضاء ولإثبات عملياً أنك تحترم 
القضاء واستقلاله وأحكامه من خلال رجوع النائب العام السابق 
عبدالمجيد محمود إلى منصبه في النيابة العامة وبطلان تعيين 

النائب العام الحالي، للتأكيد على احترامك لأحكام القضاء.

تصفية حسابات
المستشار رفعت السيد – رئيس محكمة جنايات القاهرة سابقاً 
ورئيس نادي القضاة بأسيوط حالياً - يقول: إن الحديث الذي أدلى 
به المرشد السابق إلى أحدى الصحف العربية ونقلته عنها مواقع 
التواصل الاجتماعي صدر ممن لا صفة له من الناحية الرسمية، 
وفي تقديري أن هذا الحديث مجرد أماني ورغبات شخصية لدى 
المرشد السابق لعل وعسى يقرأها أصحاب القرار فيقتنعون بها 

وينفذونها.
وأضاف: الحقيقة التي لا جدال فيها أن رفع سن القضاة عدة مرات 

حتى وصل إلى سن ال� 70 عاماً لم يكن الهدف منه الاستفادة من 
الخبرات القضائية باعتبارها ثروة قومية وإنما المقصود هو مكافأة 
بعض القيادات القضائية على تعاونهم مع نظام الحكم السابق 
وبعضهم تم اختياره في وظائف تنفيذية كمحافظ والبعض الآخر 
تم تعيينه في مجلسي الشعب والشورى وحقوق الإنسان، وغيرها 
من الأجهزة التي يحصل العاملون فيها على مكافآت مالية مجزية 

للغاية تعوض الفارق بين رواتبهم قبل الإحالة للتقاعد وبعدها.
وأضاف المستشار »السيد« أنه لا شك في أن تخفيض سن المعاش 
للقضاة لو نظر إليه نظرة موضوعية نجد أن مهنة القاضي شاقة 
للغاية لمن يباشرها بكل الحب والإخ��لاص، وبالتالي أغلب قضاة 
مصر عندما يصلون إلى سن ال� 60 عاماً نجد البعض منهم يتعرض 
للعديد من الأزمات الصحية التي تقلل بالقطع من جهده وقدرته 
وكفاءته على مباشرة هذه المهنة الثقيلة التي تحتاج حقاً وصدقاً 
إلى الشباب أكثر من الشيوخ، ولكن إذا خلصت النوايا وكان هدفها 
هو الصالح العام وحده دون غيره، فإنه يمكن تخفيض سن المعاش 
بطريقة مناسبة يحددها القانون على أن يستعان بالمستشارين في 
العمل إذا كانت حالتهم الصحية تصلح باستمرار شريطة ألا يتبوأوا 
أي مواقع قيادية تنفيذية أو شرفية داخل جهاز القضاء، كما هو 

المتبع مع أساتذة الجامعات حالياً، وهذا في تقديري هو الأصلح.
أما إذا كانت الدعوة لتخفيض سن المعاش للقضاة غير خالصة 
لوجه الله وكان الهدف منها هو تصفية حسابات مع البعض أو 
ترويع البعض بإحالته إلي المعاش، فإن هذا هو الطامة الكبري 

التي تزلزل عرش القضاء وتسقط به إلي الهاوية.
تفكير شيطاني

أضاف: في تصوري أن من يطالب بتخفيض سن المعاش يريدون 
أخونة القضاء، حيث يتجهون إلى إثارة البلبلة بإطلاق مثل هذه 
ال��دع��وات، لجس نبض ال��رأي العام، وه��ي بالونات اختبار كاذبة، 

ستعرض قضاءنا إلى هزة تضر بالعدل والعدالة.
ويضيف المستشار »أبوشقة« أن العدالة 
ليست ملك للقضاة فحسب وإنما 
ملكاً للشعب المصري بأكمله، كما 
أن تطبيق هذا المقترح سوف يترك 
آث���اراً سلبياً ف��ي ن��ف��وس المصريين 
ن��ت��ي��ج��ة ل��ش��ع��وره��م ب��ع��دم الأم���ان 
أو الاط��م��ئ��ن��ان ل��ع��دال��ة ال��ق��اض��ي 
الطبيعي، ناهيك عن آثاره المدمرة 
ع��ل��ي الاق���ت���ص���اد الم���ص���ري بسبب 
ت���خ���وف الم��س��ت��ث��م��ري��ن والأج���ان���ب 
م���ن ال����دخ����ول إل����ي ب����لاد يفتقد 
فيها الم��واط��ن الشعور بالاستقرار 

والأمان.
ويقول المستشار »أبوشقة«: لقد 
عملت في بداية حياتي في السلك 
ال��ق��ض��ائ��ي، وأن����ا أدرك تم���ام���اً أن 
فالقاضي  سهلة..  ليست  المسألة 
يحتاج إلى إعداد مسبق لكي يصل 
إل��ى الخ��ب��رة والحنكة التي تؤهله 
إلى أن يتمكن من تطبيق القانون 
والتعامل م��ع الأدل���ة والمستندات 
وال���ق���رائ���ن وال���ف���ص���ل ف���ي ش��ئ��ون 
الدعاوى بما يضمن كيفية التعامل 
مع الجماهير.. فلا يمكن أن يكون 
القضاة أكفاء وذوي خبرة إلا بعد 
اكتساب ه��ذه الخبرة الطويلة في 
مجال التدرج الوظيفي ولا يحصل 

عليها القاضي بين يوم وليلة.
وي��ت��س��اءل الم��س��ت��ش��ار »أب��وش��ق��ة« 
ق���ائ���لًا: م��ن ال����ذي س��ي��م��أ ال��ف��راغ 

القضائي بعد إحالة القضاه للمعاش في سن ال� 65 عاماً؟

كلام مرسل
فيما اعتبر المستشار جميل قلدس – رئيس محكمة الاستئناف 
الأسبق - أن التصريحات الصادرة عن مهدي عاكف المرشد العام 
السابق لجماعة الإخوان، المتعلقة بعزل 3000 قاض كلام مرسل من 
شخص غير مسئول، مؤكداً أن قضاة مصر هم الأكثر دراية بشئونهم.
وأكد »قلدس« أنه في حال تخفيض سن تقاعد القضاة سيؤدي 
ذلك إلى وجود خلل كبير في القضاء المصري وسينعكس آثره سلباً 
على المجتمع، موضحاً أنه مطلب قديم، ولكن ليس من المعقول أن 

تأتي من شخص غير مسئول.
ضربة قاصمة

اما المستشار محمد حامد الجمل – رئيس مجلس الدولة الأسبق 
- فقال: منذ أن شغل الرئيس محمد مرسي منصبه في 30 يونيه 
الماضي هناك حملة منظمة وممنهجة يقودها جماعة الإخ��وان، 
لأخ��ون��ة ال��دول��ة المصرية بجميع أجهزتها ومرافقها للسيطرة 
على كل مفاصلها، وظهرت ه��ذه الهجمة الشرسة واضحة ضد 
السلطة القضائية بكل أركانها وما يصدر عنها من أحكام، حيث 
بدأ هذا التعدي سافراً بعد محاصرة المحكمة الدستورية العليا لمنع 
القضاة من إصدار حكم حل »التأسيسية« للدستور المسمى ب� »دستور 
مرسي والغرياني«، وأيضا مجلس الشورى وصدور الحكم ببطلان 
الانتخابات، بالإضافة إلى قرار الرئيس مرسي بإقالة النائب العام 
السابق عبدالمجيد محمود، الذي أشعل الأوساط القضائية.. كل 
هذا يتفق مع التصريح المنسوب للمرشد السابق بأن هناك اتجاهاً 
لعزل عدد 3000 قاض قريباً وإحالتهم للمعاش في سن 65 عاماً، 
إلى جانب إزال��ة الشروط المنصوص عليها بشأن تعيين المحامين 
في السلطة القضائية.. وه��و ما يأتي ضمن هجمات الجماعة 

الم��ت��واص��ل��ة ع��ل��ى ال��س��ل��ط��ة ال��ق��ض��ائ��ي��ة، 
معتبراً أن تصريحات المرشد السابق 

تأتي ضمن خطة »أخونة« القضاء 
- حسب قوله - من خلال زرع ثلاثة 
آلاف من المحامين حديثي التخرج 
والتابعين للإخوان في المؤسسات 
ال��ق��ض��ائ��ي��ة، م���ع ت��خ��ف��ي��ض سن 
القضاة الحاليين تمهيدا لإحالتهم 
إل��ى الم��ع��اش، وذل���ك حتى يضمن 
سيطرتهم ع��ل��ى ه���ذه الم��ؤس��س��ات 
المهمة بالدولة ولكي يمكنهم تلقي 
ال��ق��ادم��ة من  التعليمات  وتنفيذ 
القيادات الإخوانية المؤمنة بمبادئ 
الإخوان علىالسمع والطاعة وهو 
م���ا ي��ع��ب��ث ب��س��ي��ر ال���ع���دال���ة وع���دم 
الالتزام بمبادئ الشرعية وسيادة 
القانون، مشيرًا إلى أن فكرة عزل 
أكثر من 3000 قاض تمثل ضربة 
قاصمة للمؤسسة القضائية، لأنه 
يعني الإطاحة بثلث عدد القضاة 
الطبيعيين م��ن كبار المستشارين 
ذوي الخ��ب��رة العالية والم��م��ارس��ات 
تؤهلهم  التي  الناجحة  العملية 
لتعليم الجيل الجديد، كما أن دوائر 
المحاكم يرأسها هؤلاء المستشارون 
الذين يقومون ببث روح العدالة 
وم��راج��ع��ة الأح��ك��ام ال���ص���ادرة في 
دوائ��ره��م، مشيراً إل��ى أن إجمالي 
ع��دد ال��ق��ض��اة يصل إل��ى 18 ألف 
قاض طبيعي، بخلاف عدد 2000 
ق��اض بمجلس ال��دول��ة، م��ؤك��داً أن 

القاضي ليس مجرد شخص حاصل على ليسانس الحقوق إنما 
القاضي يحتاج إلى خبرة وممارسة فعلية في السلك القضائي 
لسنوات طويلة بجانب الصفات الأخرى التي تميزه لخوض هذا 
العمل المجيد، فتقاليد القضاء تضمنت أن يكون القاضي لا يتصل 
بأحد ويحاول أن يكون علاقاته أكثر امتيازاً بين أفراد الشعب حتي 
يثقوا به ولا ينحاز لأحد ويحكم بالعدل، فالقضاء يحتاج إلى رجال 
يحرصون على العدالة ويتميزون بالصدق والنزاهة والشفافية 
وهذه مميزات القاضي المصري ومبادئه، التي تختلف عن مبادئ 

السمع والطاعة.
الولاء أو العزل!

الدكتور أحمد يحيي – أستاذ علم الاجتماع السياسي بجامعة 
قناة السويس - ق��ال: لقد أص��اب الإخ���وان سعار الهيمنة فهم 
يسابقون الزمن من أجل السيطرة على مقومات هذا الوطن بكل 
أسلوب وب��أي شكل، فمن الملاحظ أنهم يسعون جاهدين لنشر 
رجالهم وأتباعهم في مفاصل الدولة المصرية، وسبق أن حذرنا 
م��ن ه��ذا، ف��ب��دأوا بالمحليات وم��دي��ري العموم ووك���لاء ال���وزارات، 
وشاهدنا ذلك في تعيين نواب المحافظين ومساعديهم وفي وزارة 
الأوقاف والتربية والتعليم والتعليم العالي، بالإضافة إلى أجهزة 
الشرطة ومحاولة اختراق القوات المسلحة بعناصر إخوانية ولم 
يتبق إلا القضاء، ففكروا في عزل 3000 قاض ليضمنوا تماماً 
ولاء القضاة لهم، ومن هنا تفتق ذهنهم لإع��داد مشروع قانون 
لتخفيض سن الإحالة للمعاش للقضاة بما يؤدي إلى عزل حوالي 
3000 قاض ويسعون في نفس الوقت إلى سيطرة ما يسمى ب� »تيار 
الاستقلال القضاء المصري« التابع لهم والذي جاء منه وزير العدل 
أحمد مكي على السلطة القضائية بأكملها، ووضحت الصورة 
بأن هناك تواطؤاً كاملًا بين الإخوان ووزير العدل والنائب العام 
لوضع عراقيل وتهديدات ومساومات لرجال القضاء، فإما الولاء 
للإخوان وإما العزل، وهذا ما صرح به المرشد السابق مهدي عاكف 
في جريدة كويتية بهدف ضمان عدم تهديد القضاة بعزل الرئيس 
محمد مرسي أو إصدار أحكام تؤثر علي مكانة الرئاسة أو جماعة 

الإخوان.
ويواصل الدكتور »يحيي« حديثه قائلًا: لقد شاهدنا هذا واضحاً 
عندما يكون الحكم لصالحهم فنجدهم يهللون ويمجدون، وعندما 
يكون في غير صالحهم يهددون ويتوعدون ويتهمون.. وباختصار 
الإخوان يريدون قضاء موالياً لهم وتابعاً لإرادتهم.. وأزعم أن ذلك 
مستحيل فقد ينجحون بعض الوقت ولكن حتماً سوف يفشلون 
في النهاية، لأن الشعب المصري قد كشف سوءاتهم وعرف أهدافهم 
وإدرك ان الإخوان لا يريدون الخير لمصر، فهم جماعة من الخوارج 
يسعون لمصالحهم وأهدافهم حتى لو تعارضت مع أهداف ومصالح 
الشعب المصري، كما أنني أزعم أننا في طريقنا إلى حرب أهلية 
حقيقية يقف فيها الإخوان في جانب وباقي الشعب المصري في 

جانب آخر.
وي��ري الدكتور »يحيي« أنه كان على الإخ��وان ب��دلًا من أسلوب 
الاس��ت��ق��واء ع��ل��ى ال��ق��ض��اء ك���ان عليهم أن ي��س��ت��ق��ووا ع��ل��ى تلك 
الجماعات الجهادية الإرهابية التي أستولت على شبه جزيرة 
سيناء، أو يرونا كرامة لوقف هذه المهاترات التي يقوم بها حزب 
البناء والتنمية في صناعة ميليشيات شعبية من أجل السيطرة 
على أجهزة الشرطة والشارع أيضاً.. فالإخوان يسعون جاهدين 
لوضع أقدامهم في كل المؤسسات والقطاعات الرسمية والشعبية 
وثالثة الأثافي ما ينشر حول محاولة اختراق أجهزة المخابرات 

أيضاً.. فماذا بقي للشعب المصري؟!
ودعا الدكتور »يحيي« كل الحكماء والعقلاء والثوار والمجاهدين 
وأعضاء حزب الكنبة بألا يقفوا مكتوفي الأيدي أمام هذه الهجمة 
الشرسة من الإخوان على القضاء المصري وعلى مفاصل الدولة 
قبل أن يضيع حلم الاستقرار وقبل أن تنتهي الثورة بحرب أهلية، 
فعلى الجميع أن يقف في وجه الإخوان لمنع تنفيذ تلك الممارسات 

وحماية مصر والمصريين من مخططاتهم الشيطانية.

بعد تصريحات المرشد العام السابق”مهدي عاكف” بعزل ثلاثة آلاف قاض..

القضاء المصري يخوض معركة ضد الأخونة !

www.14october.com
4 بالانتقال التدريجي نحو المستقبل تجاوزنا مخاطر الانحدار إلى أتون الماضي المظلم

عبدربه منصور هادي - رئيس الجمهورية

مؤتمر الحوار الوطني يواصل الاستماع إلى مقترحات أعضائه 

متابعات إخبارية
الإثنين 8 إبريل 2013م  العدد 15735

< القاهرة / متابعات:
رغ��م أن الإخ��وان ينفون دائماً سعيهم إل��ى أخونة الدولة والسيطرة على مؤسساتها بزرع 
عناصرهم فيها لكي يضمنوا ولاءها لهم، فقد جاءت تصريحات مهدي عاكف المرشد السابق 

للجماعة، لتسقط الأقنعة عن الإخوان، وتكشف حقيقة مخططاتهم دون حجاب ولا نقاب.
ففي حديثه لجريدة »الجريدة« الكويتية قال عاكف: إن هناك خطة لعزل 3000 قاض، من 
خلال تخفيض سن إحالتهم للمعاش، مؤكداً في حديثه أيضاً أن هناك خطة لأخونة الدولة وأنه 
لا عيب في هذا، ورغم أن »عاكف« قال إنه لم يدل بأي حديث للجريدة الكويتية، فإن الجريدة 
ردت عليه بإذاعة نص حديثه بصوته، ليظهر بوضوح أن خطة أخونة الدولة حقيقة واضحة، 
وأنها خطر داهم يطارد ملايين المصريين، بدليل أن »عاكف« نفسه لاذ بالصمت المريب عندما 
أذاعت الجريدة نص حديثه، كما أن أحداً من قيادات الإخوان لم يكلف نفسه عناء تكذيب ما 
قاله المرشد السابق، بل ولم نسمع أحداً من هذه القيادات يلوم عاكف على ما ردده في حديثه 

حول أخونة الدولة!

مبدأ )السمع والطاعة( الإخواني سيعبث بسير العدالة ويعيق الالتزام بمبادئ الشرعية وسيادة القانون
هناك حملة منظمة وممنهجة تقودها جماعة الإخوان، لأخونة الدولة المصرية 
بجميع أجهزتها ومرافقها للس��يطرة على كل مفاصلها، وظهرت هذه الهجمة 
الشرسة واضحة ضد السلطة القضائية بكل أركانها وما يصدر عنها من أحكام، 
حي��ث بدأ هذا التعدي س��افراً بع��د محاصرة المحكم��ة الدس��تورية العليا لمنع 
القضاة من إصدار حكم حل »التأسيس��ية« للدستور المسمى ب� »دستور مرسي 
والغرياني«، و مجلس الشورى وصدور الحكم ببطلان الانتخابات، بالإضافة إلى 
قرار الرئيس مرسي بإقالة النائب العام السابق عبدالمجيد محمود، الذي أشعل 
الأوس��اط القضائية.. كل هذا يتفق مع التصريح المنس��وب للمرش��د الس��ابق 
بأن هناك اتجاهاً لعزل 3000 قاض قريباً وإحالتهم للمعاش في س��ن 65 عاماً

ما قاله »عاكف« هو سقطة كبرى، 
كشف بها الرجل عن نوايا جماعة 
الإخوان السرية، للسيطرة على 
خطط  وع��ن  ال��دول��ة،  مفاصل 
الجماعة في السيطرة على السلطة 
ال��ق��ض��ائ��ي��ة، ال��ت��ي ت��ت��زام��ن مع 
مخططاتهم للسيطرة على أجهزة 
الحكم المحلي وعلى جهاز الشرطة 

بل وعلى القوات المسلحة نفسها

على )الإخوان( بدلًا من أسلوب الاستقواء على القضاء 
أن يستقووا على الجماعات الجهادية الإرهابية التي 
استولت على شبه جزيرة سيناء، و يوقفوا المهاترات 
صناعة  في  والتنمية(  )البناء  حزب  بها  يقوم  التي 
أجهزة  على  السيطرة  أجل  من  شعبية  ميليشيات 
جاهدين  يسعون  فالإخوان  أيضاً..  والشارع  الشرطة 
لوضع أقدامهم في كل المؤسسات والقطاعات الرسمية 
والشعبية وثالثة الأثافي ما ينشر حول محاولة اختراق 
أجهزة المخابرات أيضاً.. فماذا بقي للشعب المصري؟!

< مهدي عاكف المرشد العام السابق للإخوان


